
 

 

Памятка для родителей 
Правило:  

Звуки - мы слышим и произносим. 

Буквы - мы видим и пишем. 

 

Звуки в русском языке  бывают гласные и согласные.        

Гласные звуки  - это звуки, при произнесении  которых воздушная 

струя не встречает преграду, воздух свободно выходит изо рта, они 

поются. Обозначаем их красным квадратом  

 

 

 
Гласные  

а о у ы э 

 - это гласные, которые показывают на твердость предшествующего 

согласного 

 Например:   мама         

                   

 дом      
 

 ландыш 

 

Гласные   

я ё ю и е 

 - это гласные, которые показывают на мягкость предшествующего 

согласного. 

Например:   

 мячик  телефон                         
 

Согласные звуки - это звуки, при произнесении которых 

воздушная струя встречает преграду (зубы, губы, язык). 

Например: 

М – П – Р – С – Т – К  и т.д. 
 Твердые согласные обозначаем  синим квадратом , 

   а мягкие - зеленым  квадратом  

 

Согласные бывают звонкие и глухие. При произнесении 

звонкого звука горлышко дрожит (или моторчик работает):  б, в, г, д, з  и 

т.д.  

При произнесении глухого звука горлышко молчит (или моторчик не 

работает): п, ф, к, т, с. 

 

 

а о у ы э 

я ё ю и е 

    

   

      

            

 

 


